

UN PLEBISCITO MONARQUICO

CIENCIA REALIZAR, SI VENCE, LA DICTADURA MILITAR, EN ESTRECHA COLABORACION CON ITALIA Y ALEMANIA

Prerrogativas para Navarra y Guipúzcoa, desaparición de Cataluña fundiéndola en Aragón, distribución de Asturias y otros propósitos semejantes

perfecto el acuerdo entre Cataluña y el Gobierno central, procediendo de absoluta conformidad, pero si los rebeldes llegan a Madrid, inmediatamente se decretará la independencia de Cataluña

Los leales han bombardeado Oviedo, Palma y Huesca, y los rebeldes Málaga, aeródromos madrileños, Irún y Fuenterrabía

En variantes sensibles, ha comenzado el tercer día de gran batalla por la posesión de Irún

Los aviones sobre Oviedo
BOA, 28. — La Radio de Madrid informa que aeroplanos del Gobierno dejaron caer 8.500 kilogramos de explosivos en los edificios ocupados por los rebeldes en Oviedo, durante el día de ayer. Numerosas bombas blancas se veían pendientes de los balcones de las casas interpretándose que los habitantes están en peligro de la rendición.

Bombardeo en Málaga
MÁLAGA, 28. — La Radio de Madrid informa que aeroplanos de la aviación militar bombardearon el aeródromo de Málaga.

Planes de Burgos
BURGOS, 28. — El Alto Comandante de la zona del Norte ha dado a conocer los planes que se ejecutará un plebiscito monárquico de los izquierdistas y la disolución del Parlamento, diciéndose que se tendrá estrecha colaboración con Italia y Alemania. Infórmase que durante el día de ayer, aeroplanos rebeldes volvieron a bombardear los aeródromos de Madrid destruyendo

El Sr. Secretario de Relaciones, Lic. Jiménez Ortiz, nos explica los términos de la entrevista que tuvo anoche con el Sr. ex-Presidente y nos dice hasta dónde agradece a don Ricardo sus atenciones

El Padre Coughlin, el Obispo Gallagher y el problema religioso Español

Si el sacerdocio en el mundo entero hubiera empezado hace cuarenta años a predicar los principios de mayor justicia y oportunidad para la clase pobre, no estaría hoy sujeto a tal odio como el que está sufriendo en España

Le ofrecí a Chamorro garantías, lo mismo que se las ofrezco a todo ciudadano nicaraguense, en mi calidad de jefe del ejército

LA PRENSA LIBRE

AÑO XXXIV
NUMERO 10.740

"el diario de la tarde"

SAN JOSE, COSTA RICA
Viernes 28 de Agosto de 1936

A ROMPER EL HIELO

entre Alemania y Francia obedece el viaje a París del Dr. Schacht

Los propósitos alemanes
PARIS, 28. — Después del almuerzo que el ministro doctor Schacht, presidente del Banco del Reich, tomó con el embajador de Alemania, conde Welzcek, en el Bosque de Boulogne, pasó la tarde en Versalles en la propiedad del Banco de Francia, conocido político Saurwein una entrevista en la que había tenido ni la intención ni la misión de hacer negociaciones políticas en París, que no son de su competencia.

Italia decretó hoy el embargo de armamento para España

Goebbels llegará mañana a Venecia a perfeccionar el frente anticomunista

El embargo italiano
ROMA, 28. — Oficialmente, Italia hoy ha decretado la aplicación del embargo de armas sobre España. Según un comunicado oficial entregado a la prensa queda prohibida la exportación de armas ya sea directa o indirectamente o en tránsito con destino a España, a las posiciones españolas o a la zona española en Marruecos.

Textos íntegros de la resolución adoptada esta tarde por los laboristas ingleses en contra del fascismo italo-germano-portugués

El Sr. Secretario de Relaciones, Lic. Jiménez Ortiz, nos explica los términos de la entrevista que tuvo anoche con el Sr. ex-Presidente y nos dice hasta dónde agradece a don Ricardo sus atenciones

El Padre Coughlin, el Obispo Gallagher y el problema religioso Español

Si el sacerdocio en el mundo entero hubiera empezado hace cuarenta años a predicar los principios de mayor justicia y oportunidad para la clase pobre, no estaría hoy sujeto a tal odio como el que está sufriendo en España

Le ofrecí a Chamorro garantías, lo mismo que se las ofrezco a todo ciudadano nicaraguense, en mi calidad de jefe del ejército

NINGUNA MODIFICACION SUSTANCIAL SE INTRODUCIRA A LOS PROYECTOS SOBRE LEY GENERAL DE BANCOS Y REORGANIZACION DEL B. INTERNACIONAL

Conforme lo habíamos anunciado, en el diario oficial de hoy se publica el dictamen de las Comisiones de Hacienda y Legislación del Congreso Constitucional, en el cual recomiendan como base de discusión los proyectos sobre ley general de Bancos y Reorganización del Banco Internacional, dejando para proponer en el curso de los debates algunas modificaciones.

Le ofrecí a Chamorro garantías, lo mismo que se las ofrezco a todo ciudadano nicaraguense, en mi calidad de jefe del ejército

Y este ofrecimiento no debe reiterarse porque es visible que en Nicaragua la libertad existe como un principio fundamental, declara el Gral. Somoza con respecto al anunciado regreso del general Chamorro a Nicaragua

Managua, 28 de Agosto. A LA PRENSA LIBRE. El General Somoza hace las siguientes declaraciones sobre las conferencias Chamorro-Urbina en San José de Costa Rica: "Ni en mi carácter de Jefe del Ejército, ni como candidato a la Presidencia por el Partido Liberal Nacionalista, he dado representación alguna al señor Coronado Urbina para conferenciar con el General Chamorro". La Nueva Prensa editorializa la anterior declaración del General Somoza con respecto a las conferencias Chamorro-Urbina, comentando que la repercusión que han tenido dichas conferencias se debe a que el General Chamorro comprende que su Partido necesita liquidar la situación embarazosa

Bajó la libra esterlina en la Bolsa de Nueva York

Según los informes cablegráficos recibidos esta mañana, al abrir hoy la Bolsa de Nueva York la libra esterlina experimentó una baja de un punto, cotizándose al 5.03 en relación con el dólar.

En las primeras horas de la tarde de hoy el cambio en la calle experimentó una alza de cinco puntos y según los informes que recogimos se trata de maniobras de la especulación para buscar una nueva alza.

Contra la tos de los resfriados

Jarabe de Tolú, Alquitrán y Cerezo Silvestre

Contra las bronquitis

Jarabe de Tolú, Alquitrán y Cerezo Silvestre

Contra irritación de la garganta

Jarabe de Tolú, Alquitrán y Cerezo Silvestre

Recuérdese que este Jarabe fue la salvación de millares de niños en la última epidemia de Tosferina

BOTICA FRANCESA

Magnesia Erba estómago sano

Sesenta Años



Hará mañana 60 años que sobre la frente del estimable caballero Lic. D. Benito Serrano Jiménez, se impuso el birrete de Licenciado en Derecho. Figura actualmente como Decano de los abogados de la República, por fallecimiento de sus antecesores.

El Lic. Serrano Jiménez es una de las más prestigiadas figuras del Foro; su vida entera es un ejemplo de honradez, habiendo escalado todos los ramos del Poder Judicial, para ejercer el cargo de Presidente Magistrado del más alto Tribunal de la República en donde evidenció no solamente los conocimientos profundos de la Ley sino que se reveló como un amplio espíritu justiciero.

Es una de las columnas más poderosas del Foro y de la sociedad; su cuerpo está doblegado por los años, pero su alma noble resplandece en to-

El martes próximo se comenzarán a pagar los sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes de Agosto en curso

La Secretaría de Hacienda cuenta con los fondos necesarios para ese pago

Según informes oficiales que obtuvimos esta tarde, el martes próximo se comenzarán a pagar los sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes de agosto en curso.

Según sus actos, con la satisfacción de no haber obrado jamás mal para ninguno de sus semejantes.

Indiscretamente, por encontrarlo en nuestro archivo damos conocimiento de nuestros lectores esta noticia y enviamos nuestra cariñosa felicitación al Lic. Serrano Jiménez por la gloria que le cubre en esta fecha.

El martes se pagarán los giros mayores de cincuenta colones, el miércoles los no mayores de cien colones, el jueves los no mayores de doscientos colones y el viernes todos los demás.

El lunes próximo se pagarán las prestaciones de la fuerza pública correspondientes a la segunda quincena de este mes y también se pagarán en la semana próxima las pensiones de gracia.

La Secretaría de Hacienda cuenta con los fondos necesarios para hacer estos pagos.



CON Y SIN BARATILLO LA NORMA

(Antigua Tienda Turull)

IMPONE SUS PRECIOS

¡EL LUNES LO VERÁ!

Concédesese permiso a la Compañía Eléctrica de Puntarenas para pasar las líneas por la legua municipal, a cambio de la instalación de teléfonos en el campo de aterrizaje y en la Agencia Principal de Policía del Barrio El Carmen

La Municipalidad del Puerto nombra la comisión que organizará las Fiestas Cívicas

La Municipalidad de Puntarenas acordó en su última sesión concederle a la compañía eléctrica de aquel puerto el permiso necesario para pasar las líneas de Guacimal a Puntarenas por la Legua Municipal, como así lo solicitaron los personeros de la compañía, a cambio de que ellos den a su vez permiso para pasar las líneas para instalar un teléfono en el campo de aterrizaje y otro en la Agencia de Policía del Barrio del Carmen, por los postes de su propiedad que conducen sus líneas en la avenida central, haciendo la compañía la instalación de los teléfonos y construyendo una caseta en el campo de aterrizaje para el teléfono, pa-

ra lo cual la Municipalidad suplirá el alambre necesario y que renuncien al derecho que pudiesen tener de conservar por el tiempo de su contrato la parte de propiedad del lote número 1 de la manzana 15, Catastro Municipal de 1935, quitando de la misma, la antigua maquinaria que tiene allí la compañía y que ésta devuelva la propiedad a la Municipalidad, definitivamente.

En la misma sesión se conoció de un oficio del Presidente de la Junta local de Turismo, dando cuenta de que acompaña una lista de las personas que han ofrecido contribuir para la celebración de las fiestas cívicas en el puerto durante el mes de

setiembre.

Alcanza la contribución a mil doscientos sesenta y ocho colones, y solicita que se revise el acuerdo anterior sobre fiestas cívicas y se fije fechas para la celebración de tales festejos.

La Municipalidad acordó celebrar las fiestas cívicas durante los días 13, 14 y 15 de setiembre entrante y al efecto nombró la comisión que habrá de organizarlas, integrada esa comisión por los siguientes señores: Ignacio de la Cruz, Jesús Quirós, Isidro Con, Alberto Chacón, Celín Guevara, Vicente Solís, Pedro J. Guerra, Arturo Araya, Indalecio Ordóñez y Guadalupe Somarribas.

El festival efectuado ayer en la tarde en los salones del Club Unión, en Homenaje a la señorita Clara Fonseca Guardia



SEÑORITA CLARA FONSECA GUARDIA

En muy pocas oportunidades se ha podido apreciar un homenaje tan unánime como el que se ha tributado, por parte de nuestra juventud social, a la estimable señorita Clara Fonseca Guardia, con ocasión de sus bodas que celebrará el domingo próximo, con el estimable joven don José Joaquín Trejos Fernández.

Los salones de la planta del Club Unión se vieron concurridos por un muy distinguido grupo de señoras y señoritas, en tan gran número que

nos dió su conjunto absoluta impresión de las grandes fiestas sociales allí efectuadas de nuestra historia nacional. Y no podía ser de otra manera, dada la simpatía y cariño que se evidencian en nuestra sociedad, por los jóvenes prometidos.

Dieron organización a esta fiesta las señoritas Virginia Trejos y Aída Cabezas Guardia, a quienes felicitamos por el éxito obtenido en el cumplimiento a la gentil novia del domingo próximo.



ACUMULE ENERGIAS para la tarea diaria



Déle mañana mismo Hojuelas de Avena 3-Minutos. Haga de ellas el desayuno diario... para darle energía, la fuerza que el hombre trabajador requiere. Las Hojuelas de Avena 3-Minutos están repletas de sanos elementos que robustecen... y están Cocidas Sin Fuego—En El Molino—Durante 12 Horas para suministrarle la parte más esencial del grano en forma fácilmente digerible. Exija siempre el paquete de GRAN 3 ROJO!

HOJUELAS DE AVENA 3-MINUTOS

El conjunto de señoras y señoritas asistentes, fué el siguiente:

Señoras: Aurelia de Baudrit, Clemencia de Carazo, Lucía de Fernández, Dora de Quijano, Ivonne de Calderón Guardia, María C. de Fernández, Margarita G. de Odio, Claudia Lara de Jiménez, Eugenia de Chamberlain, Eloisa de Jiménez, María H. de Fernández, Lucía de Coronas, María de los Angeles de Lachner, Anita de Oconitrillo, Carmen de Madrigal, Angélica de Laprade, Virginia de Herrera, Berta de Monturiol, Claudia de Guardia, Amalia G. de Zayas Bazán.

Pasa a la página SIETE

Solamente faltan 4 días

NO COMPRE USTED

hasta no ver la LISTA DE PRECIOS de la

Fantástica Realización de Mercaderías

DE

LA GLORIA

(LA TIENDA DE MODA)

SE RECIBEN GIROS DEL GOBIERNO

E. CRESPO y Cia.

Para una Digestión Perfecta, SAL UVINA!

No es una sal de paquetillo, que se consume una vez solamente...

ES EL FRASCO DE SAL UVINA que siempre se necesita en el hogar

ANTOS DEL DIA
Sábado 29. — La Degollación de San Juan Bautista. Santas Cándida y Sabina, mártires, y San Adolfo.

FRASES DEL DIA
Conservaos en el amor a Dios, esperando la misericordia de Nuestro Señor Jesucristo, para vida eterna. Judas
—Lejos está el Señor de oír a los hipócritas; pero serán oídas las oraciones de los justos. Prov 15-29.
—No seamos ambiciosos de vana

SOCIALES Y PERSONALES

gloria, envidiándonos reciprocamente. Gal 5-26.

NATALICIOS
Lo celebran mañana, señoras Carmen Raventós de Alvarado, Raquel González de Herrera, Belén Solera de Vargas, Sara Rivas de Mayorga, Simha S. de Sasso; señorita Luz Montealegre Gutiérrez; señores Guillermo García Quirós, Jaime Esquivel Sáenz,

A cargo de GUILLERMO TRISTAN F.

Jorge Brealey Salazar, Doctor Bernardo Montes de Oca D., y Vivian James Furnis S.

FECHAS MATRIMONIALES
La celebran mañana:
—En 1889, Francisco Solórzano Ch. y Ernestina Calvo R.
—En 1915, Gonzalo Cardona J. y

María Teresa Quirós F.
—En 1920, Roberto Ortiz O. y Adina Brenes Ibarra.
—En 1925, Roberto Pacheco O. y Arabela Gudián R.
—En 1931, Alfredo Volio Mata y Marta Escalante B.
—En 1933, Rubén Chacón y Julia Moruz.

RECORDATORIOS
Cumplen años mañana de haber fallecido:
—En 1900, Tremedal Gutiérrez v. de Zamoza, Benjamín Herrera G.
—En 1910, Dolores Carmona v. de Madrigal.
—En 1911, María Quesada v. de Chaves.
—En 1912, Teresa Román de Rojas.

—En 1922, Juan Félix Cedeño Chacón.
—En 1924, Rafael Hidalgo Solano.
—En 1925, Balbina Herrera de León.
—En 1927, Juan Vicente Gutiérrez Castro, Manuel Carranza Fernández.
—En 1930, Adela Aguilar v. de Alvarado.
—En 1931, Pedro Sauma Aued.
—En 1932, Dolores Bonilla de Abarca, Lucía Alvarado Castillo.
—En 1934, Erelvina Chaves de Noguera, Oscar Zeller Prestinary.

ANUNCIAMOS para el próximo Lunes 31 de Agosto

EL COMIENZO DE UNA

FORMIDABLE REALIZACION

de todas nuestras existencias - Se sorprenderá de los precios

Su Tienda EL ENCANTO J. Pastor

FEMERIDES
—En 1831, nace en la ciudad de Guajala Juan Santa María. (Héroe Rivas).
—En 1834, nace en Cataluña, Fray Antonio de Igualada.
—En 1862, nace el Licenciado Arturo Siéenz Pacheco.
—En 1895, contraen matrimonio Francisco López García y María Rodríguez.
—En 1906, nace Arturo Segreda

DON JORGE CRISOPALOS
El Doctor don José María Ortiz Céspedes efectuó una delicada operación en la Clínica Bíblica a don Jorge Crisopalos, cuyo estado de salud es ya bastante satisfactorio.

LAMEDOR INFALIBLE
Cura todas las enfermedades de vientre, con centenares de constancias de magníficas curaciones
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

VIAJERO DISTINGUIDO
Hemos tenido el gusto de saludar, procedente de Canal Zone, donde desempeña el alto cargo de representante general de la Ford Motor Co., al culto caballero don P. Vaucher, quien pasará en nuestro país una larga temporada en unión de un hermano suyo residente en esta capital.
Al presentar nuestro saludo al señor Vaucher, le deseamos una grata permanencia entre nosotros.

DON ROBERTO SALAZAR
En su despacho clínico, el Doctor Agüero efectuó una operación en la clínica con buenos resultados a don Roberto Salazar, cuyo estado de salud es bastante satisfactorio.
DON ALBERTO VARGAS
Ha sido operado en la Clínica Bíblica por el Doctor A. A. Facio y la señora Cameron, el señor don Alberto Vargas, cuya estado de salud es bastante satisfactorio, después de la intervención a que fué sometido.

Señor Comerciante:

La Secretaría de Hacienda y Comercio obliga a todo comerciante, de acuerdo con la ley, a tener al día sus contabilidades, multando con la suma de quinientos colones a aquellos negocios que no cumplan.

(Gaceta del 28 de Agosto de 1936).

No se preocupe por ello, escriba hoy mismo al Apartado No. 104 en donde encontrará expertos contabilistas graduados, que en horas extras le llevarán su contabilidad por un precio módico.

SALUDO DE NATALICIO

Celebró ayer el aniversario de su natalicio la señorita Olga Moreno R. Con tal motivo nos es grato unir nuestra enhorabuena a las felicitaciones recibidas.

DON ALCIDES RAMIREZ

Procedente de Limón, se encuentra en esta capital donde fue operado de la vista por el Doctor Alexis Agüero don Alcides Ramirez. La operación dió muy buenos resultados.

Cariñoso Saludo de Natalicio

El 26 de los corrientes celebró el 15 aniversario de su natalicio la simpática y estimable señorita Virginia, hija de nuestros estimados amigos don Manuel Emilio Mata y su señora esposa doña María del Carmen Merino. Alumna distinguida del Segundo Año del Colegio de Señoritas, Virginia evidencia en el conjunto de sus compañeras los méritos del hogar en donde tanta nobleza esparcen sus padres y los atributos de talento que la hacen figurar como una de las alumnas más distinguidas de plantel.

No es tarde para que llevemos a esta simpática amiga, el homenaje cariñoso de nuestra enhorabuena, desan-

do que el porvenir le sea propicio en muchas dichas, alegrías y venturas y que muchas auroras le obsequien como en la presente el amor de sus padres, amigos de nuestra alta consideración y estima.

LA PRENSA LIBRE

"el diario de la tarde" es el vespertino más antiguo y de más circulación en Costa Rica. Distribuido con especial atención, sus anuncios son leídos pocas horas después en todas las ciudades, comprendidas de Grecia a Paraíso y de Barba a Aserri.

Para señoras

Cardui posee virtud especial para mitigar el dolor espasmódico de la regla difícil y laboriosa



CARDUI

Calmante del dolor uterino

Ha trabajado usted demasiado y se siente cansado, abatido, debilitado?
TOME **KOLA ANCLA**

Sal de Uvas PICOT
No les haga tomar purgantes fuertes o drásticos a sus niños. La Sal de Uvas Picot es el laxante suave, agradable y eficaz que todos los niños prefieren.

Aunque su bronquitis sea incurable...

Si a pesar de todos los medicamentos que haya tomado su bronquitis sigue siendo incurable, **tenga confianza en que Bronchitis del Dr. J. A. Harris hará desaparecer su dolencia.**

El secreto está en que Bronchitis ha sido elaborado bajo normas muy distintas a las rutinarias. Bronchitis es el resultado de años de investigaciones. Es el único medicamento radio-activo de su género.

De venta en las buenas Boticas.

Un plebiscito monárquico...

Viene de la Primera Página
esta última a figurar como parte de Aragón dividiendo Asturias en nuevos distritos administrativos. Los rebeldes protestan contra Francia y el saqueo izquierdista del Banco de España, pidiendo la negativa francesa a los envíos de oro de Madrid.

Detalles
BARCELONA, 28. — El ministerio de Defensa anunció que anoche los leales de Mallorca derrotaron a los rebeldes y que una nueva lucha se ha entablado ahora llegando a una milla de Manacor, agregando que se ha declarado la huelga general en Palma. Un escuadrón de aeroplanos de bombardeo leales persiguió a los aeroplanos rebeldes que volaron sobre Huesca, destruyendo algunas fábricas en las cuales se incluye el depósito de municiones.

Cooperación ciudadana
CIUDAD REAL, 28. — Con toda normalidad se realizan las operaciones en el campo, contribuyendo también a la reconquista de las ciudades extremas en poder de las facciosas. Valdepeñas, Manzanares, y otras importantes poblaciones de aquella provincia, han enviado 22 camiones de víveres al Frente de Extremadura.

Dicen desde Perpiñán
HERNAN, 28. — Según informaciones administradas por españoles que lograron atravesar la frontera, en Barcelona y un poco en todas partes de Cataluña, se prosigue la caza de elementos facciosos o simpatizadores de éstos. En Barcelona, los cadáveres llevados al depósito judicial (morgue), son de 15 a 20 todos los días y entre los identificados, figura el del doctor Huguet Puigdemont, ex-consejero de Fugene en el gobierno de la Generalidad durante el gobierno de Lerroux. El doctor Huguet pertenecía al partido radical. La entrega de pasaportes es ahora totalmente suprimida. La entrega de pasaportes, así como los servicios de correos y comunicaciones y otros servicios públicos, son estrechamente vigilados por los anarquistas de la F. A. I. Los servicios de correos, telégrafos y teléfono se efectúan con ampuntantísimos retrasos. Se constata el alarmante aumento de la infiltración anarquista en todos los organismos de la región. Varios departamentos administrativos dependientes de la Generalidad o del Gobierno de Madrid funcionan bajo el control de las organizaciones extremistas. La intervención de los extremistas es especialmente visible en los servicios de comunicaciones y de vigilancia de fronteras.

Vigilancia especial
BURDEOS, 28. El vapor "Belle Isle" salió de Burdeos a las 13 y 45 horas con destino a la América del Sur y hará escala en Lisboa. Los inscritos marítimos que se han opuesto hasta hoy a la salida del buque temiendo que las armas y municiones que van a bordo fueran destinadas a España para los rebeldes, acompañan al vapor para asegurarse que el cargamento va efectivamente a la América del Sur, como lo indican los papeles.

Muertos a centenares
BAYONA, 28. — Los rebeldes dis-

pararon y mataron a seis desertores legionarios que trataban de huir por el Bidassoa. Otros siete lograron escapar. Estos últimos declararon que durante la batalla de ayer murieron 170 rebeldes y que el total de muertos en dos días ha sido de 300.

Renunció
LONDRES, 28. — El embajador de España, López Oliván, ha renunciado hoy. No dió ninguna explicación a los periodistas.

Tristeza papal
CASTELGANDOLFO, 28. — Los acontecimientos de España han maltratado física y espiritualmente al Santo Padre, quien bastante indispuesto y entristecido por la situación que corren los clérigos e instituciones católicas en España, ha abandonado su habitual paseo matinal en automóvil.

Tercer día
BEHOBIA, 28. — El tercer día de la batalla contra Irún comenzó a las 8 y media de la mañana con el bombardeo del fuerte de San Marcial. A pesar de que durante toda la noche, intermitentemente, hubo cañoneo, ambas partes lograron la oscuridad para mejorar sus posiciones tomando ventajas y retirar los muertos e heridos.

Calma relativa
MADRID, 28. — En la mañana de hoy, tanto los leales como los rebeldes parecen incapaces de moverse de sus posiciones sostenidas en esta semana, pero en cambio, los aeroplanos sostienen batallas casi decisivas. Columnas gubernamentales chocaron con los rebeldes fascistas de Burgos en los sectores de Extremadura Teruel y Huesca, pero no se trata de encuentros importantes.

El ataque a Irún
BEHOBIA, 28. — La marcha rebelde sobre Irún se detuvo a medio día. Los rebeldes parecen incapaces de romper el frente leal y todo hace creer que en vista de estas circunstancias, la Legión Extranjera y los carlistas han retrocedido con el fin de organizar una nueva ofensiva. Mientras tanto, otros carlistas y legionarios se han movido sobre las colinas con el fin de intentar un ataque por los flancos. Un aeroplano rebelde bombardeó el fuerte de San Marcial, pero el fuego de los leales lo hizo retirarse porque incesantemente lanzaban proyectiles en dirección del aeroplano.

Sobre Madrid
MADRID, 28. — Un aeroplano rebelde de bombardeo voló hoy a las 5 de la mañana sobre Madrid, sin causar daño.

La columna de Mangada
LISBOA, 28. — Según se propala desde Coruña, se entabló una gran batalla en la cual las fuerzas de Mola mataron muchísimos soldados de las milicias de Mangada.

La propaganda rebelde
RABAT, 28. — Las radiodifusoras rebeldes anuncian que la posición de Madrid se hace cada vez más difícil, asegurándose que en la capital se están tomando toda clase de precauciones tratando de mantener la tranquilidad de los pobladores. Anun-

HEPATOSAL

Sal compuesta reguladora de todas las funciones hepáticas



Biliosidad, mareos, mal paladar, dolor de cabeza, etc.,
son síntomas de un hígado afectado

PARA trastornos digestivos en general:

Acidez,
mal aliento,
intoxicación
por abusos
en las comidas
o bebidas
alcohólicas



Combatir
el
estreñimiento,
curar y
evitar
las
espinillas,

TOME HEPATOSAL

NUEVOS LABORATORIOS
BADILLA & ZELEDON

Dr. en Medicina,
J. C. BADILLA

Dr. en Farmacia,
J. ANTONIO ZELEDON

cian también que en Madrid los izquierdistas han matado centenares de personas. Un comunicado de Jerez de la Frontera dice que una alta personalidad de Madrid, que actualmente se encuentra en Tetuán, ha declarado que los marxistas durante dos noches mataron dos mil personas en Madrid. La Radio de Sevilla también ha informado que "la situación en Madrid es tremendamente desesperante y los marxistas se niegan a obedecer órdenes de trabajo".

Desde Madrid, hoy
MADRID, 28. — El ministro de guerra anuncia que un aeroplano rebelde bombardeó los aeródromos de Cuatro Vientos y Getafe en la mañana de hoy, adoptándose contra-

ataques similares al de ayer de parte de los aeroplanos leales hasta ponerlo en retirada. Comunica también que en una batalla del frente norte, los rebeldes tuvieron 30 muertos y 120 heridos. El primer embajador soviético Marcel Rosenberg llegó hoy aquí. Todavía no se ha escogido el embajador español en Moscú, pero se menciona insistentemente el nombre de Alvarez del Vayo.

La lucha y otras noticias
HENDAYA, 28. — La artillería continúa implacable sobre Irún y Fuenterrabía mientras que la infantería rebelde parece extenuada después de dos días de batalla y aparentemente espera refuerzos de Pamplona. Los leales entablaron un duelo con un aeroplano enemigo que vo-

ló sobre sus líneas, sin ningún resultado. Los cañones del fuerte de Guadalupe abandonaron su silencio contestando energicamente el bombardeo naval rebelde. Tres desertores legionarios en camino para Francia anuncian que han ocurrido fricciones entre los carlistas y legionarios y que parece consigna en Marruecos la de no querer pelear con la milicia del pueblo.

El periódico Frente Popular dice que el barco de carga Cabo Pícor burló el bloqueo rebelde, logrando descargar 100 toneladas de provisiones en Santander que fueron inmediatamente enviadas a San Sebastián.

UNA IMPRESION IMPARCIAL SOBRE BARCELONA
BARCELONA, 28.—De un enviado

Grandes cantidades de arroz del cantón de Turru- bares se pierden de sacarse a los centros de consumo debido al mal estado en que se halla el camino Quebradas-San Pablo

La producción arrocerca en aquél cantón se calcula en 25.000 q

Un estimable vecino del cantón de Turrubares, con quien tuvimos oportunidad de conversar ayer tarde, nos decía, a propósito de la crisis de arroz que estamos confrontando, que en todo el cantón de Turrubares se produce gran cantidad de ese cereal y de magnífica calidad. Calcula ese agricultor que en la próxima cosecha pueden recogerse unos veinticinco mil quintales, refiriéndonos al mismo tiempo que ese arroz ha tenido siempre magnífica acogida en todos los centros de consumo. Pero que ahora, en razón del pésimo estado en que se encuentra el camino que conduce de San Pablo de Turrubares a la estación ferroviaria de Quebradas, los productores de arroz y de otros productos están imposibilitados para sacar esos productos por el ferrocarril, dándose el caso muy repetido de que se ven obligados a mal-

vender sus cosechas por precios irrisorios. Existen, sin embargo, algunas localidades del cantón de Turrubares, de las cuales los productos agrícolas son sacados fácilmente por Orotina, tales como Tronco Negro, Surtubal, San Juan de Mata y Las Delicias. Pero en cambio, otros distritos como San Luis, San Pablo, Llano Hermoso, La Pita, San Pedro y parte de Los Crifos, necesitan forzosamente la salida a la estación ferroviaria de Las Quebradas, lo cual ahora es prácticamente imposible en virtud de que, como decimos, el cami-

no entre San Pablo y Quebradas halla en pésimo estado, casi totalmente intransitable. A pesar de que la distancia de camino no es mucha, pues no pasa de unos cinco kilómetros, la importancia de aquel cantón no dispone de fondos para poder arreglarlo, lo cual existe la esperanza de que el Gobierno eche una mirada a aquella rica región del país y se decida arreglar aquel camino, con lo que se lograría la traida de los productos agrícolas de aquella rica zona a los grandes mercados de consumo.

La boda Calvo-Chaverri

Mañana sábado, a las cinco y media horas y en la Catedral de la ciudad de

Alajuela, el Presbítero don Sergio Salgado impartirá la bendición nupcial a los estimables jóvenes de aquella ciudad don Guillermo Calvo Rojas y la simpática señorita Carmen Chaverri Ugalde. Conocedores de ambos, podemos decir con propiedad que todo lo que quisáramos expresar en elogio de Carmen es poco comparado con los múltiples encantos y virtudes que adornan a tan gentil señorita. De Guillermo, diremos que pertenece al grupo de jóvenes luchadores, inteligentes y bien educados, cualidades que posee en alto grado y que, por atavismo. El acto revestirá el carácter de familiar con motivo del duelo que atinge a la familia Chaverri-Ugalde, y a él asistieron en su concepto de padrinos las siguientes personas: Don León Vargas y señorita María Chaverri por sí y en representación de Dr. don Virgilio Chaverri y señal actualmente radicados en Inglaterra. Don Enrique Calvo Rojas y señorita Alicia Vargas. Bachiller don Alejandro Fernández Hernández y señorita Luz Calvo. Don Horacio Vargas y señorita María Calvo Rojas, don Ricardo Chaverri y doña María Cristina Cabezas de Ugalde. LA PRENSA LIBRE, que verdaderamente regocijo este acontecimiento, se complace en enviar un saludo atento a los jóvenes contrayentes, deseando toda clase de felicidad en el nuevo hogar.

Las Almorranas
Le Amargaba
La Vida...
Hasta que dió el Ungüento
PAZO
Pazo es un producto químico que alivia inmediatamente el escozor, elimina la hemorragia y la inflamación, calma y cicatriza.

UNGUENTO PAZO

RESTABLECIDO
Hemos tenido el gusto de saber completamente restablecido, al estimable amigo don Octavio J. Silva, quien hubo de guardar cama unos días. Mucho celebramos el restablecimiento del estimado amigo.

especial. En Barcelona he podido observar que de hecho existe un men independiente y no autónomo. Desde el primer día de la sublevación no expide pasaportes la delegación especial de policía del Estado de Barcelona sino que lo hace el Consejo de Gobernación en el Gobierno de Generalidad, quien también firmó nóminas para pagar los sueldos de empleados del Gobierno Central, que antes lo hacía un funcionario superior. En materia bancaria, como militar y de trabajo, la Generalidad que tomar casi improvisadamente tantas medidas que en rigor representaban extralimitaciones de sus poderes, pero que explicaban las urgencias y la gravedad del momento. Actúa en ocasiones como un Gobierno de un Estado y como un Gobierno de una región autónoma.

Pasa a la página...